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POLÍTICA 
La remoción de los funcionarios de primer nivel corresponde al gobernador y no se hace por presiones, indicó el 
Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, al referirse a la petición del legislador Marco Antonio León 
Hernández, de que renuncie el secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (MR) 
 
El gobierno estatal analizará las reformas a la ley electoral que fueron aprobadas por el congreso, y en caso de 
ser necesario, no se descartan modificaciones, indicó el Secretario de gobierno Alfredo Botello. (MR) 
 
Cabeza. Según la información del IEQ, el 26 de marzo inician las llamadas precampañas, para culminar el 12 de 
julio con el computo estatal de la elección a gobernador y la asignación de diputados, sin embargo aun hace 
falta conocer el listado nominal y el salario vigente para dar cuenta de lo que recibirán los partidos y los 
candidatos, cuestión que en enero se estará dando, señaló la presidenta del consejo general del IEQ, Cecilia 
Pérez Cepeda. (EL) 
 
En el marco de la sesión de la junta local del IFE, se dio a conocer que se tiene disponible hasta el momento, 64 
espacios en los municipios de la entidad, para la colocación de propaganda electoral el próximo año. (MR) 
 
Cabeza. Designa el IFE a los presidentes de los consejos distritales que participarán en el proceso electoral del 
2009. Dichos funcionarios deberán asumir sus cargos, antes del 31 de diciembre del año en curso, informó José 
Víctor Delgado Maya, Secretario del Consejo local. (MR) 
 
Cabeza. El IFE continúa con el análisis de la enuncia en contra del diputado federal Francisco Domínguez 
Servién y será antes del 31 de enero del 2009 que se defina si incurrió o no en alguna violación, indicó Jesús 
Lule Ortega, Presidente de la junta local del Instituto. (MR) 
 
Cabeza. El alcalde capitalino Manuel González Valle, se deslinda del clasificado que apareció el pasado 2 de 
diciembre en un diario de circulación local, solicitando personal para la conformación de un supuesto grupo de 
espionaje secreto a su mando, lo cual dijo es solo una tomada de pelo. (EL) 
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Cabeza. Reformas respecto al aborto, la discriminación hacia la mujer y la división del voto en la planilla de 
ayuntamientos, son algunas de las ideas presentadas en el primer congreso universitario, donde 35 estudiantes 
de todo el estado, dieron todo para que dichas propuestas lleguen al congreso local, aseguró Paul Hospital, 
presidente de la asociación Querétaro joven y organizador del parlamento. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que los diputados federales van a recibir una lanota y además les 
van a regresar lo que han pagado de impuestos; se llevan en total, cerca de 370 mil pesos. El gobernador se va 
a llevar como 700 mil pesos. Se dice que los diputados ganan 47 mil pesos, más un sobre sueldo, aguinaldo, 
prima vacacional y más; y así hay diputados como Martín Mendoza Villa (Acuamán) que no se ha parado por 
la legislatura en varios días. Los diputados se hacen como el tío Lolo, pues nunca han descontado nada a Martín 
Mendoza, pero les conviene mantenerlo así. No se ha presentado a sus comisiones ni a pleno; ha de andar en la 
línea de flotación. Por eso la legislatura funciona con 24 diputados, no con 25. Por esto, no puede más que dar 
risa que los diputados digan que por austeridad recorta el suelo a los comisionados de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental. No se verá nunca que saquen una ley en la que se recorten ellos mismos… El PT y 
Convergencia ya cortaron al PRD y van juntos ellos dos, en todas las candidaturas federales. Armada esta 
alianza, el PRD quitó uno de sus senadores que había prestado para integrar la fracción del PT en el Senado, lo 
que los deja sin prerrogativas. Con esto, la gente del PT seguro va a hacer hasta lo imposible para jalar a la 
gente de Andrés Manuel López Obrador. Localmente se fragua la alianza Convergencia-PRI y por otro lado la del 
PRD-PT ¿alguien entiende la política en México? No hay principios, no hay plataforma, no hay ideología, lo único 
que vale es cuánto mes das y cuánto gano… Ayer hubo una reunión muy importante en la que dos presidentes 
municipales (Abelardo Ledesma de Cadereyta y el de Peñamiller <sic>) con dos diputados del PRI (Jaime 
Escobedo Rodríguez y Magdaleno Muñoz) se reunieron y anunciaron que consiguieron 150 mdp para hacer 
caminos, uno, de Colón al Fuenteño (el que iba a hacer el panista Alejandro Nieves con el préstamo) y el de 
Toliman-Peñamiller. También consiguieron billete para otros caminos importantes para otros varios caminos de 
Cadereyta, con una inversión superior a 90 mdp. Cuando el PRI empezó a ser oposición sólo lloraban y se 
quejaban; hoy ya aprendieron y hacen una verdadera guerra política. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se vienen tiempos interesantes en materia económica, por lo que no podemos dejar que nada nos distraiga, ni 
la política ni el futbol, afirmó el presidente de la comisión diocesana para la pastoral de la comunicación, Saúl 
Ragoitia Vega. (MR) 
 
Cabeza. Confía la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción que en el próximo año, las inversiones 
tanto federales como estatales garanticen que cuando menos se pueda generar el mismo número de empleos 
que los creados en el 2008, que fueron cerca de 30 mil. (MR) 
 
Vía Telefónica. El Senador José Calzada Rovirosa, comenta que está muy satisfecho y contento de que se 
han logrado mover muchos tejidos de expresión de muchas personas y grupos parlamentarios; inclusive el 
presidente Felipe Calderón ha hecho referencia al tema de los banqueros y también el hombre más rico del 
mundo ha hecho su parte al cuestionar y condenar a los bancos que están abusando de manera permanente de 
los usuarios de los servicios financieros, en este caso particular de los usuarios de las tarjetas de crédito. El año 
2009 en relación a lo económico, no será sencillo; se tiene una crisis económica que pega de los Estados 
Unidos, habrá menos recursos, un crecimiento nulo de la economía y esto tendrá consecuencias importantes 
para el empleo y para el crédito. Lo que se debe hacer es abaratar el crédito y poner el dedo sobre los 
banqueros, señalar que las prácticas predatorias que están haciendo con respecto a los usuarios del crédito, 
particularmente el crédito al consumo y en especifico a las tarjetas de crédito, es una práctica que está llevando 
consecuencias importantes al patrimonio de las personas. Este tema y haberlo puesto en el debate nacional, 
abre una ventana de oportunidades, porque no solamente se deben meter a legislar, como se está haciendo en 
las tarjetas de crédito -que por cierto hoy se va a aprobar en definitiva está iniciativa- finalmente se le hicieron 
dos pequeñas adiciones que hoy harán que transite en la cámara de senadores. Se tuvo la solidaridad de 
algunos compañeros  legisladores federales queretanos que lo apoyaron mucho en el debate que tuvieron en la 
cámara de diputados. Finalmente es una iniciativa que surge de Querétaro y que se está reconociendo de esta 
manera. Adicionalmente a lo que se propone, ya están armando un paquete de iniciativas que tiene que ver con 
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regular a los micros financieros y otro esquema muy importante, es hacer un paquete de medidas que tiene que 
ver con las casas de empeño. Entonces el próximo año se presentarán algunas sorpresas a los banqueros e 
instituciones, precisamente para regularlos en beneficio de la economía de los millones de mexicanos que 
necesitan ese dinero adicional, pero que están siendo abusados por parte de los bancos y las empresas 
financieras que están prestando a tasas con un interés muy alto. Ha habido reconocimiento a estas propuestas 
que se han hecho, hay que reconocer que los medios de comunicación han ayudado mucho, porque han 
permitido dar a conocer la totalidad de estas propuestas y abriendo el debate a las expresiones ciudadanas y a 
las expresiones de los expertos. (EL) 
 
Entrevista. Antonio Estévez, encargado del Centro de congresos y convenciones en Querétaro, comenta que 
es una inversión muy importante que servirá para que logre potenciar al Estado. Este centro de convenciones es 
para generar oportunidades de negocios, se generan hoteles, empresas y una derrama económica muy 
importante. La competencia es para afuera de los estados, no hacia adentro, se debe ser competitivos y este 
centro sirve para eso, el trabajo es en conjunto y ya son 2 años y medio trabajando. Querétaro es un lugar 
históricamente para los turistas recreativos, ahora se va a trabajar en negocios y atacar el mercado frontal de 
reuniones. Este centro tendrá que estar terminado para el verano del 2009 y los primeros eventos serán a partir 
de septiembre. El centro de convenciones es un generador de negocios, apoya a los empresarios a que hagan 
negocios y ofrece un punto más de venta; tendrá ferias, exposiciones, un salón donde se harán grandes eventos 
con 2 mil personas, áreas comerciales, de servicios, reuniones privadas, locales comerciales y la derrama es 
para todo el Estado, no sólo para la ciudad. Están preparados para atender a toda la gente que llegue, el 
objetivo en este momento es determinar el tamaño del centro de convenciones y tener varios eventos al mismo 
tiempo, se puede tener hasta 5 mil personas, y la capacidad hotelera es para esta cantidad. Los hoteles son de 
competencia internacional, la idea es generar y hacer hoteles del nivel de México, se han acercado diferentes 
grupos de hoteleros para promover a Querétaro, que no perderá su esencia, el turismo será variado y tendrá su 
mercado en todos los sentidos, se busca todo tipo de actividades para el turismo en general y generar todo tipo 
de negocios. Desde el 2006 se inició este proyecto, sólo faltaba conjugar el esfuerzo de todos, es una obra que 
tiene mucho tiempo y que se han dado las cosas para generarla, es un proyecto para beneficio de todos, no es 
una obra grande y bonita, es una obra productiva para todo el Estado. (EL)  
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El próximo año, la Universidad Autónoma de Querétaro podría incrementar su matrícula estudiantil en un 15%, 
debido al posible cambio de alumnos de escuelas privadas a instituciones públicas, reconoció el rector, Raúl 
Iturralde Olvera. (MR) 
 
Tras recordar que el presupuesto que se destinó para la máxima casa de estudios en el 2009, se incrementó 
cerca de un 5%, el rector Raúl Iturralde apuntó que el 90% de los ingresos, se destinan al pago de la nómina. 
(MR) 
 
Cabeza. Con temas como el aborto, la equidad de género y discriminación de la mujer, se continúa trabajando 
en el primer parlamento universitario Querétaro joven, que se realiza en la sede del poder legislativo. (MR) 
 

SOCIEDAD 
En el municipio de Corregidora se realizó el primer encuentro estatal de redes sociales. El delegado de la 
SEDESOL, Gerardo Pérez Retana, dijo que esto tiene como objetivo intercambiar experiencias entre los 
participantes. (MR) 
 
Los regidores del ayuntamiento capitalino coincidieron en que debió haber más equilibrio en el actuar de los 
elementos policíacos para el desalojo de los aficionados de gallos blancos el pasado domingo, así como la forma 
en que se desarrollaron los festejos. (MR) 
 
Veinte mil personas se espera que acudan al templo de la congregación este 12 de diciembre, estimó el 
presidente de la comisión diocesana para la pastoral de la comunicación social, Saúl Ragoitia Vega, quien dijo 
que a pesar de que los varones se dicen guadalupanos, aún prevalece la violencia contra la mujer. (MR) 
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A partir de las 6 de la mañana del día de hoy, 210 puestos de comercio ambulante están colocándose en las 
afueras de los templos de la ciudad, en donde habrá festejos en conmemoración de la virgen de Guadalupe, así 
lo dio a conocer el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve. (EL) 
 
Cabeza. 140 permisos fueron otorgados para comerciantes en las calles del centro histórico, con motivo de los 
festejos de la Virgen de Guadalupe,  anunció la autoridad municipal, luego de señalar que la calle de Pasteur se 
mantendrá cerrada debido a la celebración que se realizará en honor de la Virgen en la Congregación. (MR) 
 
Reporte en vivo desde la esquina de 16 de septiembre y Pasteur, donde ya hay instalados algunos puestos, 
aunque la vialidad será cerrada hasta las 5 de la tarde. Sólo está cerrada la calle de Río de la Loza, pero por las 
obras del cableado subterráneo. (MR) 
 
Se realizó la posada de la Junta de asistencia privada, que agrupa a las 94 instituciones que apoyan a los más 
necesitados; actualmente beneficia a 900 personas.  
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El secretario de gobierno, Jorge Luís Alarcón Neve, hizo un llamado a los diputados locales del PRI y 
PRD, a no intervenir en el caso de los micros lotes en las colonias FOVISSSTE y Satélite, ya que asegura solo 
pretenden encender los ánimos en contra de la administración municipal. (EL) 
 
Cabeza. El próximo año será de crisis, sin embargo Querétaro cuenta con profesionistas que lo pueden sacar 
adelante, señaló el edil capitalino Manuel González Valle, durante una reunión con los integrantes de la 
Federación de colegios y asociaciones de profesionistas. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo a la Secretaría de gobierno municipal, en la capital queretana se vigila que todas las 
empresas de seguridad privada cumplan con los criterios y normas que se establecen para su operación. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se llevó a cabo el último miércoles ciudadano de este año. El edil Germán Borja 
García señaló que se analizará si para el año entrante se implementa nuevamente este esquema, toda vez que 
será un año electoral. (MR) 
 
Cabeza. En los municipios de Cadereyta y Peñamiller se construirá infraestructura carretera que tendrá una 
inversión cercana a los 150 mdp, aseguró el diputado Magdaleno Muñoz González. (MR) 
 
Cabeza. El diputado Magdaleno Muñoz en conjunto con los alcaldes de Peñamiller y Cadereyta, presentó el 
presupuesto de 150 mdp para el tema carretero en esas entidades, además de Ezequiel Montes y Toliman, 
dinero que se obtuvo mediante la gestión ante el congreso de la unión. (EL) 
 
Cabeza. Continúan las pláticas con gente del ejido de Pueblo Nuevo en Cadereyta, respecto al paro que tiene el 
proyecto Acueducto 2 en ese lugar, sin embargo, sólo es un tramo de 2 kilómetros y no de todo el proyecto, 
aseguró el presidente municipal de aquella demarcación, Abelardo Ledesma Fregoso. (EL) 
 
Cabeza. En esta temporada decembrina al municipio de Cadereyta, regresarán 2 mil migrantes de los 3 mil 500 
que cada año volvían a pasar la época navideña con sus familias, informó el edil Abelardo Ledesma Fregoso, 
quien manifestó que las remesas han bajado en este año. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con el propósito de evitar el mal manejo en los cambios de uso de suelo, fue aprobado por el cabildo de El 
Marqués, el reglamento de ecología que permitirá tener un mayor control sobre este tema. (MR) 
 
El municipio de Querétaro y la Secretaría de Desarrollo Sustentable de gobierno del Estado, firmaron un 
convenio para el ordenamiento ecológico regional, un instrumento de política ambiental que buscará proteger el 
uso del suelo y proteger las zonas de reserva ecológica. (MR) 
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Con el objetivo de blindar las zonas ecológicas del territorio ante el crecimiento de la ciudad, el municipio de 
Querétaro firmó junto con la secretaría de desarrollo sustentable del Estado, el convenio del programa de 
ordenamiento ecológico regional. (EL) 
 
Entrevista. El regidor Israel Chávez Poza comenta que los árboles de navidad sólo se disfrutan en estas 
fechas, después se mueren y los sacamos en enero, pero desafortunadamente se vuelven basura, lo importante 
es que se puedan conservar dentro de las casas, muchos de estos árboles no tienen raíces y pues se mueren. 
Ahora lo que se pretende es que la gente que compra un árbol de navidad natural, que lo compre con todo y 
raíz y lo conserve en su casa, claro que debe tener lugar para plantarlo y mantenerlo vivo. En este momento se 
está haciendo esta campaña, inclusive si no se tiene el espacio en casa, solamente es mantenerlo vivo todo 
diciembre y después en enero sacarlo para poder plantarlo nuevamente. La finalidad es volverlo a regresar al 
medio ambiente y que no se pierdan todos estos árboles, además de generar en la gente la cultura de mantener 
vivo un árbol de navidad. Se están haciendo paquetes de árboles de navidad con su maceta y así poderlos 
mantener vivos toda esta temporada y enseñarles a los hijos que los árboles pueden regresar a la naturaleza. El 
árbol más caro es de 300 pesos pero ya están incorporados a su maceta, ojala la gente pueda comprar este tipo 
de árboles y que no se sigan muriendo y haciendo composta. El problema de la reforestación es muy grave, hay 
139 millones de hectáreas de nuestro país y solo 65 están cubiertas de bosques y selvas, esto quiere decir que 
ya se consumieron por incendios, deforestación ó mala atención. En Querétaro se ha modificado mucho el uso 
de suelo, se han quitado áreas verdes para hacer viviendas. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. Dos mil personas ya han sido colocadas como parte del programa de movilidad laboral a Canadá, 
informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, la cual detalló que el único requisito 
es hablar un 25% de inglés y la disponibilidad de trabajar dos años en el país del norte. (MR) 
 
Ya hubo un reconocimiento del gobernador de la situación laboral y se le pidió hablar con el sector industrial, 
para evitar la baja de más trabajadores, dio a conocer Ceferino Ramírez Olvera, miembro de la alianza 
sindical de trabajadores del Estado. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Con la finalidad de liberar los espacios para guardar los vehículos que recupera la Procuraduría General de 
Justicia en Querétaro, el subprocurador de justicia, Pastor López Cabrera dio a conocer el programa de 
compactación vehicular, a través el cual los automóviles que no han sido reclamados, serán convertidos en 
chatarra. (MR) 
 
La ley de seguridad pública debe incluir todo un sistema para combatir a la delincuencia, pero no debe ser una 
cuestión autoritaria. En lo que respecta al municipio de Querétaro, es claro que hay una gran simulación de 
parte de la guardia municipal en esta materia, aseguró el diputado Jaime Escobedo Rodríguez. (EL) 
 
Con la finalidad de ofrecer mayor preparación a los elementos de seguridad pública de El Marqués, el 
ayuntamiento firmó un convenio con la Universidad de Londres para otorgar becas para ellos y sus hijos, así 
como el que estudiantes de este centro educativo se incorporen a servicio social en algunas áreas de la 
administración, dijo el encargado de la seguridad pública municipal, Arturo Reséndiz. (EL) 
 
 
 


